
Lockington, Elliott (SPAC/PSPC) 

De : Media <media@tpsgc-pwgsc.gc.ca>

Envoyé : Le 2 avril 2020, 14:37

À : Harris, Emily (SPAC/PSPC); Roy, Cecely (SPAC/PSPC)

Cc : Media; Jean-François Létourneau; Me'Shel Gulliver Bélanger; Bryan Blom; 

Elizabeth Lindsay; James Stott

Objet : À titre d’information – Extrait de la conférence de presse de la ministre Hajdu – Aucune 
donnée chiffrée fournie pour le Québec 

Voici un extrait officieux de la transcription de la conférence de presse d’aujourd’hui. On a demandé à la ministre Hajdu 

d’indiquer les quantités qui seraient envoyées au Québec, mais elle n’a pas été en mesure de donner un chiffre exact, 

car les calculs sont en cours. Elle a conseillé au journaliste de s’informer à l’échelle provinciale afin d’obtenir d’autres 

renseignements propres à la situation des provinces. 

Journaliste : J’aimerais revenir sur l’équipement médical promis au Québec hier. On a indiqué que certaines pièces 
d’équipement seraient livrées dans les deux prochains jours au Québec, j’aimerais connaître le moment exact de la 
livraison ainsi que le type d’équipement qui sera expédié. Aussi, quelles sont les quantités livrées et les masques seront-
ils redistribués entre les provinces? Pouvez-vous me dire quelle est la proportion destinée au Québec?

Patty Hajdu : Merci pour votre question. Je vais vous indiquer les chiffres. Je sais que l’intérêt est grand au sujet de l’EPI 
et ce qui a été dit. Depuis le début de la semaine, nous avons reçu plus de 10 millions de masques, majoritairement de la 
compagnie Medicom et cette nuit, nous en avons reçu 1,1 million à Hamilton d’un fournisseur. Nous avons confirmé un 
don de la fondation Jack Ma depuis les 24 dernières heures et 700 000 masques provenant des réserves du 
gouvernement seront expédiés très rapidement vers les provinces et les territoires. Ces masques ainsi que des milliers 
de gants sont distribués à travers le Canada. Nous sommes également en train d’expédier 174 respirateurs et d’autres 
sont en cours d’envoi. D’autres cargaisons sont en cours d’acheminement. La ministre de l’approvisionnement et son 
équipe font un travail remarquable durant cette situation difficile. En ce qui concerne le lieu d’acheminement, ce travail 
est effectué par les provinces et les territoires par le biais du comité consultatif qui travaille par l’intermédiaire des 
sous-ministres de la santé. C’est une conversation difficile comme vous pouvez le constater, mais elle est importante 
parce que les provinces et les territoires travaillent en collaboration afin de répondre à ces augmentations de cas dans 
certaines parties du pays à mesure qu’elles se produisent. Je ne peux pas vous donner des chiffres précis. Vous pouvez 
poser la question à différents ministres de la santé provinciaux, mais, en ce qui concerne la situation nationale, je peux 
vous confirmer que nous sommes satisfaits de la nature collaborative de ces conversations. Et c’est ce qui compte. Nous 
voulons voir le Canada se rassembler et les provinces et territoires se préparer à leur propre situation et à l’augmentation 
de cas, mais il faut aussi comprendre que, si on a besoin d’un produit au pays dans une région où il y a une 
augmentation, les différentes administrations seront présentes pour aider leurs pairs et tout indique que c’est ce qui se 
passe à l’heure actuelle.

Journaliste : Merci pour ces données. C’est très apprécié. Alors, si vous ne pouvez pas fournir de données précises, 
pouvez-vous me dire comment ces ressources sont allouées? La portion de cette allocation est-elle plus grande pour les 
régions qui en ont plus besoin ou est-elle définie selon la densité de la population? (Dans ce cas, le Québec et l’Ontario 
recevraient 25 % des ressources.) Aussi, quelques petits fournisseurs au Canada qui essaient de commander des 
cargaisons d’équipement médical se font dépasser par la surenchère des États-Unis entre autres. Ils ne peuvent pas 
tenir le coup dans une guerre d’enchères. Le gouvernement fédéral pourrait-il intervenir dans cette situation en 
s’occupant de prendre en charge ces commandes et d’ainsi permettre à ces fournisseurs d’éviter une surenchère

Patty Hajdu : Je répondrai à vos deux questions. Concernant la façon de procéder pour les allocations, nous nous 
basons en partie sur la densité de la population et sur leurs besoins. C’est une formule prudente élaborée autour du type 
de population, mais elle est aussi construite autour de la capacité de redéployer rapidement les ressources dans les 
régions aux prises avec une augmentation du nombre de cas. Nous travaillons actuellement sur ces proportions et 
finalement, notre but est de voir et d’obtenir un consensus de la part de toutes les provinces et de tous les territoires 
pour vérifier si cette formule répond à leurs besoins et si elles s’entendent pour l’accepter.

Je demanderai au journaliste de communiquer avec le ministère de la Santé du Québec. 

Michèle 
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De : Media <media@tpsgc-pwgsc.gc.ca> 

Envoyé : Le 2 avril 2020, 13:31

À : HEALTH MEDIA SANTÉ (HC/SC) <hc.media.sc@canada.ca> 

Cc : Media <media@tpsgc-pwgsc.gc.ca> 

Objet : RE: Questions

Êtes-vous capable de lui dire combien de masques envoyés au Québec? 

De : Guillaume St-Pierre [mailto:guillaume.st-pierre2@quebecormedia.com]

Envoyé : Le 2 avril 2020, 12:44

À : hc.media.sc@canada.ca

Cc : Media <media@tpsgc-pwgsc.gc.ca> 

Objet : Questions

Bonjour, j’ai quelques questions concernant l’équipement médical : 

Q. Sur quelles études se basent la Dre Tam et la ministre Hajdu lorsqu’elles soutiennent, depuis des semaines, 

que la science stipule que les masques ne sont pas utiles aux personnes qui sont asymptomatiques? Est-il 

possible d’obtenir une copie ou un lien vers ces études? 

Q. Justin Trudeau a dit que le Canada a reçu plus de 10 millions de masques dans les derniers jours. D’où 

proviennent ces cargaisons? Combien de masques seront envoyés au Québec? 

Échéance : le plus tôt possible 

Merci, 

Guillaume St-Pierre 

Chef du Bureau parlementaire - Ottawa 

Journal de Montréal et Journal de Québec 

Tél. cell. : 819-661-7744 

@StPierreGu 


